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华居新能源李朝阳：做综合性的能源托管企业 让锅炉与颗粒更匹配

 由中国新能源网（china-
nengyuan.com）、中国生物质颗粒交易网（51keli.com）联合业内多家知名会展、媒体共同发起的《CBPC&CBHPC
2019 第二届中国生物质能源大会》5月30日-31日在杭州金马饭店—国际厅隆重举行。

 现场300余位生物质能业内人士：包括设备生产商、项目运营商、投资者、采购商、专家学者等参与了本次大会，
现场座无虚席。

 与会嘉宾们发表了精彩的演讲，分别对行业发展趋势、相关政策、产业标准、新产品开发和项目实践等内容展开了
深入的分析与介绍。

 相关报道： CBPC&CBHPC 2019 第二届中国生物质能源大会圆满落幕

 大会期间，辽宁华居新能源科技有限公司总经理李朝阳接受了本网的VIP采访，以下是采访实录：

 记者：非常感谢李总接受我们的采访。首先想请您介绍一下华居新能源有限公司，包括公司的发展历程、主营产品
、客户分布等情况。

 李朝阳：我们辽宁华居新能源是从事生物质燃料生产以及做煤改，通过这种技术服务于客户，后期我们想做的一个
综合性的能源托管企业。就是把客户遇到的一些问题，如燃料的选择、炉型的选择，我在前期时将会为客户全部规划
好，通过我们的技术能够直接输送能源需求。

 记者：您能大概介绍一下公司什么时候成立，经历了哪些比较关键性的历史阶段吗？

 李朝阳：我们华居在新能源这一领域刚成立一年多时间的公司，我们本身做的是木业，从1995年开始在东北从事木
业，也是因为有了这将近20年的木业经验，从而有机会涉及能源行业。生物质很多都是木业生产的下脚料，跟我们也
是很贴切的，最开始相当于是木业的衍生产品，然后慢慢发现这个行业未来的前景是造福人类的，我们就投入更多的
精力来做这方面的研发。

 不光是在燃料跟锅炉，虽然我们不生产锅炉，但是我们有技术团队对锅炉及颗粒的使用进行仔细的研究，如何达到
最合适的配比，因为现在有很多做燃料行业的不懂锅炉，做锅炉行业的不懂燃料。生物质行业发展这么多年，存在有
很多问题，而我们的方向就是为了解决这些问题，把他俩更好的结合起来。
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 记者：您刚才提到木业是您的主营产业，之后逐渐涉及到生物能源行业，那您公司用来做生物质颗粒燃料的原材料
，主要是木业废弃物还是农业废弃物？

 李朝阳：现在我们更多的方向是木业的废弃物。

 记者：我看到您公司的介绍是以樟子松生物质颗粒为主的是吗？

 李朝阳：对，因为我们木业公司的主营产品就是俄罗斯的樟子松，所以它的第一代衍生品就是以松木为主，但是后
续我们会加入更多的产品。依据我们的定位，如何去跟锅炉结合，形成燃料的一个标准，换而言之就是用什么样的燃
料可以匹配什么样的锅炉。在生物质锅炉行业里有很多的技术参数是需要跟燃料配合的，他俩只有配合到一定程度才
能更好的燃烧，真正达到环保要求。

 记者：您提到樟子松为原料生产出来颗粒，它跟其他原料做出来生物质颗粒有什么不一样的特点或优点吗？

 李朝阳：樟子松更多的是属于制造生产下来的边角料，他在纯净度上要比现在其他的农林产品要好，而且杂木里头
的家具特点是会依据订单来寻求原材，因此他们在收集的过程中会参杂很多不同树种，而松木科类里头的很多工厂的
衍生品都很单一。做某一个产品，就只这一种原料或者两种原料，不会夹杂太多其他的原料，因而它在热值上、稳定
性上还有灰份上都会比较不错，像樟子松的热值可以达到4400以上，而灰份可以达到1%以内。而其他的农林颗粒因
为它的混合物太多，会造成热值偏低，灰份加大。

 两个产品的应用也不一样，像现在的气化锅炉，它就更倾向于像高热值低灰份的颗粒。而供暖型的大型锅炉则更多
的会采用农业废弃物做出来的产品。虽然它在热值上偏低，但是在供暖上是可以应用的，且它的产量也很大。

 记者：这两种不同原材料做的颗粒，他们之间的价格会有多大的差距？

 李朝阳：需要看产地。以我们工厂来说，我们不止在沈阳有工厂，在满洲里也有工厂，如果拿满洲里工厂来讲，它
的价位偏差不是特别多，如果换成沈阳的话，这两者价格就会差很多，基本上会达到30%的差距。因为沈阳原材料供
应不充足，采购成本加大，为了弥补不足会就近取材采购杂木，而杂木的价格会便宜一些，因此他俩有这么大的一个
差距。

 记者：您刚才提到您旗下就是有两个工厂，一个在满洲里，一个在沈阳，您能给我们介绍一下这两个项目的具体情
况吗？比如说产能、原材料，客户又是什么样的企业？

 李朝阳：我们满洲里工厂是以樟子松的刨花原材和樟子松的粉碎两种产品。这两种产品一个是热值高灰份低，另外
一个热值相当灰份偏高。这两种产品的应用，一个是应用在生产型锅炉，比如说生产气化对热值要求高，停炉时间不
能过长，他会选用这种高品质的。而像樟子松的混合料，这种基本用在直燃型的锅炉上，还有一些会应用在供暖上，
我们满洲里工厂涉及到的客户群体基本上就是以东三省为主。

 沈阳工厂的原材料是以樟子松的刨花料为主，我们是依托在沈阳的木业生产，再加上木业同行来收集的。我们沈阳
工厂年产量差不多能达到1.5万吨，满洲里工厂年产可达到3万吨左右。

 记者：现在生物质颗粒在东北的价格大概在什么样的范围？

 李朝阳：我们满洲里工厂的话，现在樟子松黄料，基本上出厂要在800块左右，黑料在700块左右。

 记者：怎么区分黄料跟黑料？

 李朝阳：黄料就是单一的刨花做出来的颗粒，高燃值低灰份，而黑料是属于樟子松木皮削片混合而成。

 记者：我了解到2018年新上了很多颗粒工厂，有一些地区出现产能过剩的问题，东北有出现这种类似的情况吗？会
影响到你们颗粒的价格和利润吗？

 李朝阳：从2018年开始，很多人发现生物质颗粒是个很好的行业，就一拥而上的都上生产线，但是这些生产线都是
盲目来上的，他们对产品的定位不明确，通常是有什么做什么，对市场需求没有做过分析。
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 在东北这个区域做混合材料，杂木型颗粒目前走低谷呈下降趋势。因为选用这种燃值的客户在冬天比较多的，而夏
天生产型对热值灰份都是有要求的，因此他在高端产品上没有什么太大的影响，而现在周边很多工厂开起来的时候，
定义是做花生稻壳，或者秸秆形式的要占多数。去年就我们辽宁区域就上了大概有一百多条生产线，但这一百多条里
有90多条都是花生稻壳跟秸秆方向的农业废弃物，它跟我们林业比的话还是差一些。

 农业这一块属于低端材料，它出处就比较少，而且生物质颗粒还有一个区域性，它受限于长途运输。它不像樟子松
这种高产值的，毕竟源头只有那么几个区域，它可以接受长运距要求，就是说原产地就在这些地方，而需求客户又必
须要这种高品质的才行，它在成本上会接受一个长距离的运距。而低附加值花生稻壳颗粒它本身的优势就是价格低廉
、就近取材，夏季生产用型时在供气量各方面都会受到限制。所以他只能区域性销售，没法长距离的往外走。他没往
外走那这一百多条生产线其实就是互相竞争、压低价格，大家都损失。

 记者：这两种高附加值和低附加值的产品它的运输距离大概是在什么范围？

 李朝阳：如果以樟子松这种材料为主的话，就是说高附加值的它的运输半径在800公里内是没有问题的。源头必须
是以我们满洲里工厂来说，800公里到一千公里是没有问题的，因为原材料是很低廉，可以接受这种运距。我们沈阳
工厂的话，现在只能达到300公里的运距，超过也是不行的。

 记者：这两个地方的原材料的价格为什么会差得这么大？

 李朝阳：比如说满洲里，本身就是俄罗斯进口口岸的产业基地，相对来说工厂更多，原材料也会更多一些，然后他
在樟子松衍生品里头比较单一，没法去做其他产品，就造成他那边的原材料只能来做颗粒。而其它地方可以做碳，或
者做刨花板，或者出口日韩，像绥芬河可以做高品质的有机碳直接漂洋过海出口，能够不跟地方做竞争，它有出口价
格就不会有太大波动。

 而沈阳的价格之所以高因为本身基材就是从俄罗斯过来的，在产品上它就有一个很长距离的运距，再加上产业不集
群运输成本增加，造成它长距离的运距就会受到限制。满洲里辐射半径它可以达到800到1000，实际上它会把沈阳的
客户都覆盖到，所以沈阳和满洲里他俩既是竞争关系也是对比关系。

 记者：您刚才提到您在东北有挺多的客户，具体是一些什么样的企业会从您这边来采购这些高品质颗粒？

 李朝阳：对于高品质的颗粒，我们一个是做经销商，一个是做客户，客户差不多就是生产型的，比如东北化工企业
用气，食品厂用气，然后烧制石灰、压制挤塑板这些工厂都会应用，还有一些做饲料的企业它都会应用。换而言之生
物质颗粒其实就是煤的替代品，煤所做生产型应用的也是生物质颗粒的客户，煤服务于什么样的客户，生物质颗粒也
是服务什么样的客户。唯一他俩区别在于生产跟供暖对品质的要求不一样。

 记者：您在开拓这些曾经使用煤的客户时，也需要帮助这些客户去改造或采购新的锅炉吗？

 李朝阳：我们现在在煤改方面也提供技术支持，就是说在环保政策的压力下，大家的锅炉怎么来做改造，去匹配你
周边的原材料，做煤改之前会提供这方面的技术服务跟扶持。

 记者：有没有什么具体的案例可以介绍一下，近期或者说您做过印象比较深刻的项目案例？

 李朝阳：我们现在合作的客户，在南京这边做一个15吨的导热油，他现在有燃料的诉求，它用了很多燃料不希望停
机。但是现在南方燃料市场不会有像樟子松这种高品质，更多的都是低端产品，像木业或者建筑业剩余材料这种燃料
比较多，他们现在大面积会应用的都是这种材料。应用这种材料的锅炉它要每个月停炉一次，且一停炉就要停好几天
。他现在希望能够保证两到三个月停一次，因为南方的生意还是比较好的，他不希望生产受到影响。我们通过对就近
原材料的分析，匹配合适的气化锅炉，现在基本上快安装完毕了，差不多6月中就可以试运行，他是我们目前做得一
个比较成功的技术改造项目之一。就是说他原先就是生物质锅炉，然后应用的是当地的材料产生的一系列问题，我们
通过一个炉型改造，通过技术输出，帮助客户解决问题。

 记者：我听下来的理解就是华居从木业行业拓展到生物质颗粒生产，然后提供技术解决方案，这样的话您的客户从
东北扩展到了南方甚至更远。

 李朝阳：因为从未来发展角度来讲，我们可能会从一个小的燃料厂，做到技术输出，然后再到能源托管。当做到能
源托管的时候，我们就不会再受到这个区域性束缚。地方有什么样的产品，客户的诉求是什么，我怎么来做，然后我
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怎么给你托管，这是一个整体系统。

 记者：您对生物质行业的发展有没有什么政策方面的建议吗？

 李朝阳：现在生物质行业有好多政策都属于莫凌两可的状态，有的地方干脆就把生物质直接否定了。这里头有行业
整体发展的原因，比如说煤改的过程中，很多挂着羊头卖狗肉的，说着用生物质燃料实际上还是烧煤，结果把整个生
物质行业妖魔化了，很多会认为这东西改完了，还不如不改。

 但是其实是监管过程中很多人图一时省事，站在客户角度想事情，既可以烧生物质也可以烧煤，但实际上是把这个
行业堵死了，这么做的话，整个行业走不长。很多政府直接否定的原因是我管不了，那我就选择一个容易管理的，比
如说河北煤改气，政府认为用气不能骗我，像辽宁现在只允许用气化，气化就必须用高成本的生物质燃料，而且改造
费用也很大。

 未来这一块就看监管力度吧，怎么能在政策上更多的倾向一些。在生物质行业比如燃料上是否可以达到国外的，出
一些国际化的标准，锅炉厂依据燃料标准设计好锅炉，两相结合会做的更好。要不然做生物质锅炉只顾锅炉标准，做
生物质燃料的只把料压成型，好用不好用都到送客户那去，最终不好用客户只会说“你这东西不行”，监管层会觉得
“你这个东西也不行”，最后这个行业就完了。

 记者：您这也是第二次参加我们生物质颗粒大会了，对大会有什么意见或者建议吗？

 李朝阳：个人挺希望大会能组织一些企业家、协会，把更好的技术请大家来做分享，比如说国外的标准，或者是探
讨一些政策上的问题大家怎么来解决。因为现在我知道很多地方也有一些协会，但是实际上根本不起作用的。如果大
会在这一方面能把大家拧成一股绳，会对这个行业会更好。因为毕竟还是需要把大家凝聚起来解决一些问题，只有真
正的解决问题，才会更有凝聚力去做事情。

 记者：好的，谢谢您，很高兴跟您聊天。
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 关于大会

 由中国新能源网（china-
nengyuan.com）、中国生物质颗粒交易网（51keli.com）联合业内多家知名会展、媒体共同发起的《CBPC&CBHPC
2019 第二届中国生物质能源大会》在杭州金马饭店—国际厅隆重举行。

 现场300余位生物质能业内人士：包括设备生产商、项目运营商、投资者、采购商、专家学者等参与了本次大会，
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现场座无虚席。

 与会嘉宾们发表了精彩的演讲，分别对行业发展趋势、相关政策、产业标准、新产品开发和项目实践等内容展开了
深入的分析与介绍。

 组委会在议题设置、会议流程与现场布置等方面精心安排，以确保每位参会者都能收获满满，在技术、知识、商机
、人脉等方面均有所得。

 通过会后调查和反馈，本次大会获得了专家及与会者的一致好评。现场成功营造了产、学、研全面融合的氛围，为
行业智慧和学术交流建立的良好的沟通渠道，为企业品牌的推广建立了优质的平台，对中国的生物质能产业的健康发
展起到了良好的推动作用。

 平台简介

 《中国新能源网》是目前中国领先的新能源信息平台。2017年初，旗下推出《中国生物质颗粒交易网》以及《颗粒
通》服务体系，为中国的生物质成型燃料产业发展提供了强大的数据支撑平台。

 目前已有超过1300家颗粒企业注册加入了此大数据平台，在线供货量超过1200万吨，为行业采购和企业推广提供了
极其便利有效的信息渠道。

 同时《中国新能源网》旗下开设《中国生物质能源网》、《中国生物质锅炉网》等面向生物质设备、生物质供热工
程企业的平台，共有800多家生物质设备企业注册加入了这些平台。为相关企业的品牌推广、行业的数据信息整理归
集起到了重要作用。

行业旗舰盛会  企业沟通桥梁

参会咨询或了解更多赞助机会请联系我们：

刘经理 0571-28068180

董小姐 0571-28068199

夏经理 0571-28068187

原文地址：http://www.china-nengyuan.com/news/140600.html
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